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Ata SUB-SM/AJ Nº 128400083
São Paulo, 27 de junho de 2025.

SEI: 6054.2023/0000868-6 - CPM/SUB-SM

 

O Senhor Oziel Evangelista de Souza, Subprefeito de São Mateus, no uso das atribuições que lhe são
conferidas por lei, em atendimento à solicitação do Conselho Participativo Municipal de São Mateus,
comunica e torna pública as ATAs das Reuniões Extraordinária e Ordinária de Maio do Conselho
Participativo Municipal da Subprefeitura São Mateus - CPM/SUB SM, nos termos do PORTARIA
PREFEITO - PREF, SECRETARIA MUNICIPAL DA CASA CIVIL - CC/SERS Nº 2 DE 28 DE
FEVEREIRO DE 2020, arts. 6º e 7º, conforme trancrição abaixo:

 

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

(22 de maio de 2025)

Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às 18h30, em primeira
chamada, e às 19h00, em segunda chamada, no horário de Brasília, realizou-se de forma
presencial, nos termos da Lei nº 15.764/2013, regulamentada pelo Decreto nº 59.023/2019 e pela
Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020, a primeira reunião plenária extraordinária do Conselho
Participativo Municipal de São Mateus, sob a coordenação do Sr. Luciano Santos Nunes de
Azevedo. Foi informado a todos (as) que a reunião seria gravada para fins de elaboração da ata,
cuja responsabilidade ficou a cargo da Secretária-Geral, Sra. Selma Carvalho da Silva. A reunião
contou com a presença de 15 (quinze) conselheiros titulares e (4) suplente(s), além de
autoridades do Poder Público e Munícipes, conforme lista de presença.

 
Função Nome Presença Justificativa

Conselheiro(a) Agda Felix da Silva ausente -

Conselheiro(a) Andreia Odila de melo presente -

Conselheiro(a) Ângela Maria Aguiar de
amorim

presente -

Conselheiro(a) Braizan Alves machado presente -

Conselheiro(a) Carolina da silva gomes ausente -

Conselheiro(a) Cleber augusto vieira presente -

Atos do Executivo nº 1547792
Disponibilização: 30/06/2025
Publicação: 30/06/2025
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Conselheiro(a) Danilo Bernardino Julian ausente -

Conselheiro(a) Debora aparecida esteves
Teodoro

presente -

Conselheiro(a) Elaine aparecida Teodoro de
jesus

presente -

Conselheiro(a) Gabrielle Cristine dos santos
Lisboa

ausente -

Conselheiro(a) João Antônio Alves rosa ausente -

Conselheiro(a) Luciano Santos nunes de
Azevedo

presente -

Conselheiro(a) Marinez Procópio Ferreira presente -

Conselheiro(a) Roney Genizello da silva presente -

Conselheiro(a) Santos Teodoro siIlo Quispe presente -

Conselheiro(a) Selma carvalho da silva presente -

Conselheiro(a) Severino Santos silva ausente -

Conselheiro(a) Sonia Terezinha cruz presente -

Conselheiro(a) Susana Camila nunes Teixeira ausente -

Interlocutor (a) Jose Ronaldo Santana ausente -

Supervisão Técnica de
Saúde São Mateus –
STSSM

Patrícia Araújo Querubim Ritt presente -

Imprensa subprefeitura Eduardo Silva dos Santos presente -

Subprefeito Ozziel Evangelista de Souza ausente -

Suplente Ademilson Ferreira da silva ausente  
Suplente Andreia Gonçalves Bonfim ausente  
Suplente Antônio Luiz Lino presente  
Suplente Beatriz Inês Alves silva ausente  
Suplente Cristina rodrigues de Souza presente  
Suplente Debora batista dos santos

jesus
ausente  

Suplente Dayse silva ausente  
Suplente Flavio Teixeira dos santos ausente  
Suplente Jerônimo Barreto da silva ausente  
Suplente Joseli aparecida pereira da

silva
presente  

Suplente Luiz Guilherme Martinez
oliveira

ausente  

Suplente Marcos Teixeira de melo ausente  
Suplente Maria do Carmo da silva ausente  
Suplente Maria Sônia Alves batista

santos
ausente  

Suplente Pamela silva ausente  
Suplente Sara Alves da Conceição

Simplício
presente  

Suplente Vanilde Aquino dos santos ausente  
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Suplente Wesley da silva soares dos
santos

ausente  

 
Munícipes Bairro/Região - Localidade

MARIANA LOPES FERNANDES  

MARCIA APARECIDA MARTINS IGUATEMI

GABRIEL G. SANTANA VILA BELA

MARIA APARECIDA CASARES DE
ARAUJO

JARDIM COLONIAL

RENATO BALESTIA SÃO MATEUS

FABIOLA DANIELE CORREA SANTA BARBARA

ADILSON FERRIRA PALANQUE

ALEXSANDRO MONTEIRO SILVA PALANQUE

SILVANA BATISTA ALMEIDA PQ SÃO LOURENÇO

VILMA DA MOTA LOPES JD 9 DE JULHO

NATALIA DE JESUS SÃO MATEUS

ANTONIO CURSINO IGUATENI

ROGERIO DOS SANTOS CUNHA JARDIM PALANQUE

 
 
Verificação de quórum e leitura da pauta
 
A abertura da reunião foi conduzida pelo Coordenador, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo,
que comunicou a todos os presentes sobre a pauta previamente publicada no Diário Oficial da
Cidade. Na sequência, procedeu-se à leitura da referida pauta.
 
1. Priorização das propostas do orçamento cidadão.
2. Devolutivas do subprefeito sr. Ozziel Souza sobre a verba remanescente dos R$ 6 milhões.

O Coordenador do CPMSM, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, deu início à reunião extraordinária em
segunda chamada, às 19h00, e explicou o procedimento de votação: os conselheiros titulares deveriam
levantar a mão para indicar apoio às propostas cadastradas na plataforma Participe+ que desejassem ver
selecionadas para a próxima etapa de filtragem. Todos os conselheiros presentes concordaram com o
procedimento adotado. Na sequência, o Coordenador informou que houve atraso na publicação da
convocatória da reunião extraordinária. A convocatória foi encaminhada ao interlocutor, Sr. José Ronaldo
Santana, no dia 15/05/2025, dentro do prazo regulamentar para publicação no Diário Oficial, porém foi
publicada apenas em 21/05/2025, fora do prazo estipulado. Diante disso, foi questionado aos conselheiros
presentes se havia alguma objeção quanto à realização da reunião extraordinária, não havendo qualquer
manifestação contrária.

Com isso, deu-se início à votação das 91 propostas registradas na plataforma Participe+. Destas, 20 (vinte)
propostas foram selecionadas para análise mais criteriosa na próxima reunião ordinária do CPMSM,
agendada para o dia 27/05/2025.

1. Propostas selecionadas (prévia de análise) para possível priorização.
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Quant.
Número da
Proposta

Descrição da Proposta - Conforme Participe+ Orçamento
Cidadão 2026

1 1

CONSTRUÇÃO DE UMA UPA NO DISTRITO DE SÃO
RAFAEL O Distrito de São Rafael enfrenta uma carência
de atendimento de urgência e emergência, devido à
ausência de uma Unidade de Pronto Atendimento (UPA)
na região. A população local, em crescimento constante,
precisa se deslocar para outras áreas em busca de
socorro médico, o que compromete a qualidade e a
agilidade do atendimento. Investir na construção da UPA
em São Rafael é uma medida essencial para atender às
demandas da população e fortalecer o sistema público de
saúde da região.

2 2

IMPLANTAÇÃO DE UNIDADE DO CRAS NO DISTRITO DE
SÃO RAFAEL Propõe-se a implantação de uma unidade
do Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) no
Distrito de São Rafael, com base na Lei nº 8.742/1993
(LOAS) e nas diretrizes do SUAS, visando descentralizar
os serviços socioassistenciais e ampliar o acesso da
população local a programas, benefícios e atendimentos
do PAIF. A medida se justifica pela demanda social do
território, caracterizado por expressiva vulnerabilidade, e
pela necessidade de garantir proteção social básica de
forma territorializada e contínua.

3 7

IMPLANTAÇÃO DE CENTRO DE APOIO À PESSOA COM
TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA (TEA). Propõe-se
a criação de um Centro de Apoio à Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista (TEA) na Subprefeitura
São Mateus, com base na Constituição Federal (arts. 6º e
227), na Lei nº 12.764/2012 e na Lei nº 13.146/2015. O
equipamento público prestará atendimento especializado
e multiprofissional a pessoas com TEA de todas as
idades, além de suporte técnico e psicossocial a
familiares e cuidadores. O objetivo é promover o
desenvolvimento de habilidades, garantir
acompanhamento terapêutico contínuo e articular ações
com saúde, educação e assistência social, assegurando
inclusão e direitos fundamentais.

4 127

PROGRAMA DE HORTAS URBANAS EM ESCOLAS E
TERRENOS PÚBLICOS – SÃO MATEUS Propõe-se a
implantação de 10 hortas urbanas em escolas municipais
e terrenos públicos ociosos na região da Subprefeitura
São Mateus. O programa será desenvolvido em parceria
com comunidades escolares e moradores locais,
promovendo educação ambiental, segurança alimentar e o
uso sustentável do solo urbano. As hortas funcionarão
como espaços de aprendizagem ativa, geração de
alimentos saudáveis e fortalecimento de vínculos
comunitários. A iniciativa contribui para a valorização de
práticas agroecológicas, combate ao desperdício e
resiliência urbana. Alinhada ao Plano de Metas 2025-2028
nos eixos de sustentabilidade e educação integral, a
proposta é de baixa complexidade técnica, juridicamente
viável e financeiramente compatível com o limite do
Orçamento Cidadão para execução em 2026.
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5 128

PROGRAMA DE DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO DAS
RUAS DO JD. NOVA CONQUISTA Solicita-se a
implantação de drenagem e pavimentação nas ruas do
Jardim Nova Conquista, visando melhorar a mobilidade e
qualidade de vida dos moradores. As vias incluem Nossa
Senhora do Carmo, Valdemir Pereira Oliveira, Marcos
Freire, Celso Daniel, Tancredo Neves, Sérgio Vieira de
Melo, Prestes Maia, Péricles, Jânio Quadros, Chico
Mendes, Brás Lima e Bandeira do Brasil. As ruas
enfrentam lama, poeira, alagamentos e falta de
acessibilidade. A proposta visa garantir segurança,
tráfego fluido e valorização da região, sendo fundamental
sua inclusão no planejamento da Subprefeitura de São
Mateus.

6 624

INCLUSÃO DE IMIGRANTES NOS PROGRAMAS DE
MORADIA E ALUGUEL SOCIAL Garantir que imigrantes
em situação de vulnerabilidade tenham acesso aos
programas habitacionais e de aluguel social, com
orientação bilíngue e mediação cultural. Justificativa: A
população imigrante também enfrenta grave insegurança
habitacional. É essencial garantir acesso igualitário à
moradia digna.

7 649

CRIAÇÃO DE NÚCLEOS DE APOIO AO IMIGRANTE NA
SUBPREFEITURA Implantar Núcleos de Apoio ao
Imigrante na Subprefeitura com atendimento bilíngue e
serviços de orientação sobre documentação, acesso a
políticas públicas e direitos sociais. Justificativa:
Imigrantes enfrentam dificuldades no acesso a
informações, serviços e regularização. Espaços de
acolhimento próximos ao território reduzem
desigualdades e promovem a inclusão social,
administrativa e cidadã dessa população.

8 655

MUTIRÕES DE REGULARIZAÇÃO DOCUMENTAL PARA
IMIGRANTES Promover mutirões voltados à orientação
para emissão de documentos essenciais para imigrantes,
como CPF, CRNM, Carteira de Trabalho e atualização
cadastral. A ausência de documentação impede o acesso
de imigrantes a serviços públicos essenciais, como
saúde, educação, trabalho formal e programas sociais.
Muitos vivem em situação de vulnerabilidade e enfrentam
barreiras no processo de regularização. Os mutirões
contribuem para garantir informação adequada, facilitar a
obtenção de documentos e fortalecer a inclusão social. A
iniciativa promove o exercício da cidadania e a dignidade
dos imigrantes, além de apoiar políticas públicas
municipais inclusivas e alinhadas aos direitos humanos.

9 1005 Reforma e ampliação da UBS Santa Barbara

10 1082

INSTALAÇÃO DE PONTOS DE COLETA DE PILHAS,
BATERIAS E ELETRÔNICOS Criar pontos de coleta para
descarte correto de pilhas, baterias e pequenos
eletrônicos em praças, escolas e centros comunitários de
São Mateus, evitando contaminação do solo e da água.
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11 1085

AMPLIAÇÃO DA COLETA DE RESÍDUOS RECICLÁVEIS
PORTA A PORTA Expandir a coleta seletiva porta a porta
para mais bairros de São Mateus, garantindo que mais
moradores tenham acesso ao serviço e aumentando a
quantidade de resíduos reciclados.

12 1095

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA NA TRAVESSA MALVA
PAVÃO – RODOLFO PIRANI – SÃO RAFAEL Propomos a
revitalização da área verde localizada na Travessa Malva
Pavão, altura do número 172, no bairro Rodolfo Pirani,
distrito de São Rafael. O projeto tem como objetivo
transformar o espaço em uma área de lazer para a
comunidade, com a instalação de brinquedos infantis,
recuperação do paisagismo voltado para o lazer,
implantação de bancos, iluminação adequada e
sinalização, garantindo segurança, conforto e convivência
social para os moradores.

13 1494

Assunto: Proposta de Intervenção – Pavimentação e
Drenagem da Rua do Canto – Jardim Alto Alegre – CEP
08381-580 São Paulo, 02 de maio de 2025 Prezados(as), A
Associação de Moradores do Pinheirinho II, entidade
regularmente constituída e ativa na representação dos
interesses da comunidade local, vem por meio deste
instrumento apresentar proposta ao Programa Orçamento
Cidadão, visando à execução de obra de pavimentação
asfáltica e drenagem pluvial da Rua do Canto, localizada
no bairro Jardim Alto Alegre – CEP 08381-580. A referida
via encontra-se atualmente em condições precárias, sem
infraestrutura adequada para o escoamento das águas
pluviais, o que provoca alagamentos e erosão. A ausência
de asfalto impacta negativamente a mobilidade,
segurança, saúde e bem-estar dos moradores da região.
Justificamos esta proposta com base nos seguintes
pontos: A Rua do Canto é rota de circulação de pedestres,
transporte escolar e veículos de emergência; As
condições atuais agravam problemas respiratórios e
dificultam o acesso de serviços essenciais; Há demanda
expressiva da comunidade local para a execução desta
melhoria. Solicitamos a inclusão desta intervenção no
escopo do Orçamento Cidadão, considerando o impacto
social significativo e a urgência da obra. Atenciosamente,
Luciano Santos Nunes de Azevedo
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14 2015

IMPLANTAÇÃO DE CAMPO DE FUTEBOL NO
LOTEAMENTO SÃO MARCOS, NO BAIRRO DO
PALANQUE. À população do Bairro Do Palanque, não
dispõe de nenhuma área de lazer, o único Campo de
futebol que havia no bairro teve a área desapropriada para
a Construção de um Piscinão, e na época, a mais de uma
década à prefeitura de São Paulo se comprometeu a fazer
um novo campo, ocorre, que, até a presente data à
população não foi contemplada, um campo no bairro é de
suma importância para os jovens e crianças, e mais, o
time, Palanque, Futebol clube, é inscrito na liga de futebol
e não tem um campo para receber os demais times, sem
falar que o esporte é fundamental para o desenvolvimento
do ser humano e , traz qualidade de vida e proporciona
lazer e saúde, razão pela qual requeremos o atendimento
dessa demanda para à população do bairro do Palanque e
adjacências.

15 2028

AMPLIAÇÃO DE VAGAS EM CRECHES NO BAIRRO DO
PALANQUE PARA REDUZIR DESLOCAMENTOS E
COMBATER O DESASSISTENCIALISMO O bairro do
Palanque enfrenta uma carência significativa de vagas em
creches públicas, o que afeta diretamente a vida de
famílias com crianças pequenas, especialmente mães
solo e mulheres trabalhadoras. Muitas crianças
permanecem fora da escola por falta de vagas ou
precisam se deslocar por longas distâncias diariamente,
agravando a desigualdade territorial e dificultando o
acesso à educação infantil. Esta proposta tem como
objetivo ampliar a oferta de vagas em creches no próprio
bairro do Palanque, seja por meio da construção de novas
unidades, seja pela ampliação da capacidade das já
existentes. A medida visa reduzir o tempo de
deslocamento das famílias, aumentar o número de
crianças atendidas e garantir o direito à educação e ao
cuidado na primeira infância. Além de favorecer o
desenvolvimento infantil, a ação contribui para a
autonomia econômica das mulheres, permitindo que
retomem atividades de trabalho ou estudo. Trata-se de um
investimento social estratégico, com impacto direto na
melhoria da qualidade de vida da população local e na
superação do desassistencialismo estrutural. A ampliação
da rede de creches no Palanque é uma resposta
necessária e urgente a uma demanda histórica do
território. Sua realização representará um avanço
concreto na promoção da equidade, da inclusão social e
do acesso justo aos serviços públicos essenciais para a
infância e para as famílias da região.

16 2436 Revitalização da praça na rua Morro das Pedras, Jd. São
Francisco, altura n° 150A.

17 2438 Cobertura da quadra de esporte e eventos, na Rua
Bandeira de Aracambi; altura do n° 704.

18 2439 Ponte para pedestre na Av. Bassano del Grappa ne 500.
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19 2895

ESTUDO TÉCNICO DE VIABILIDADE PARA
IMPLANTAÇÃO DA UBS NO PARQUE SÃO LOURENÇO
Solicita-se a realização de um estudo técnico para avaliar
a viabilidade da implantação de uma Unidade Básica de
Saúde (UBS) no Parque São Lourenço, diante do
acelerado crescimento populacional registrado na região
e em seu entorno. Esse aumento decorre da entrega
recente de diversos empreendimentos imobiliários e da
previsão de novos lançamentos nos próximos anos, o que
tem ampliado significativamente a demanda por serviços
públicos de saúde. A atual infraestrutura não comporta
esse avanço, gerando sobrecarga nas UBSs próximas e
aumento nas demandas de atendimentos de urgência. O
estudo deverá considerar fatores como densidade
populacional, indicadores de saúde, disponibilidade de
áreas públicas, acessibilidade e viabilidade técnica,
econômica e ambiental. A implantação da UBS Parque
São Lourenço é essencial para assegurar atendimento de
qualidade, com foco na atenção primária e na prevenção,
promovendo o bem-estar da população local.

20 2916

Solicitação para o regime de atendimento 24 horas,
incluindo finais de semana e feriados para AMA/UBS
integrada Jardim Santo André. Essa solicitação
fundamenta-se na crescente demanda da população local
por atendimento médico de urgência fora do horário
comercial, especialmente em períodos noturnos, quando
há escassez de unidades em funcionamento na região. A
transformação da unidade em um serviço de 24 horas
trará significativa melhoria no acesso à saúde, no
acolhimento da comunidade e na redução da sobrecarga
de hospitais e prontos-socorros. Acreditamos que a
infraestrutura da unidade pode ser adaptada para essa
finalidade, dessa forma, solicitamos que este pedido seja
analisado com a devida atenção, a fim de viabilizar essa
importante melhoria na rede de atendimento à saúde do
município.

 
 

2 . Devolutivas do subprefeito sr. Ozziel Souza sobre a verba remanescente dos R$ 6
milhões.

A pauta referente às devolutivas, referente as obras não executadas que dizem respeito a verba
dos seis milhões, restou prejudicada em razão da ausência do Subprefeito de São Mateus, Sr.
Ozziel Evangelista, que, por compromissos externos de agenda, não pôde comparecer à reunião
e tampouco encaminhou resposta formal quanto às devolutivas pendentes.

Deliberações do Colegiado – Conselho Participativo Municipal de São Mateus - Constará
como item de pauta, sem prejuízo de outros que possam ser incluídos, que o Colegiado realizará
a análise e deliberará em plenária sobre as propostas a serem indicadas no âmbito do Orçamento
Cidadão 2026, tomando como base a Portaria nº 126 da Secretaria Municipal da Fazenda e
seguindo as orientações de priorização na plataforma Participe+, conforme diretrizes formais da
Coordenadoria de Participação Social (CPS) da Casa Civil.

Encerramento: O coordenador, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, agradeceu a presença de
todos, enalteceu a decisão coletiva do Colegiado e destacou a importância da participação da
sociedade civil. Convidou, ainda, os presentes para a próxima reunião ordinária, a ser realizada
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no dia 27/05/2025, ocasião em que serão definidas as propostas a serem priorizadas na
plataforma Participe+. Em seguida, declarou encerrada a reunião às 21h00. Ata redigida por
Selma Carvalho da Silva – Secretária-Geral.

 
Selma Carvalho da Silva

Secretária-Geral CPMSM – Biênio 2025/2026
 

Luciano Santos Nunes de Azevedo
Coordenador CPMSM – Biênio 2025/2026

 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL DE SÃO

MATEUS (27 de maio de 2025)
 
Ao vigésimo sétimo dia do quinto mês do ano de 2025 em primeira convocação às 19h, horário de
Brasília, de forma presencial, nos termos da Lei 15.764/2013, regulamentada pelo Decreto
59.023/2019 e pela Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020 deu-se início a reunião plenária
ordinária do Conselho Participativo Municipal de São Mateus, sob a coordenação do Sr. Luciano
Santos Nunes de Azevedo. Foi informado a todos (as) que a reunião seria gravada para fins de
elaboração da ata, cuja responsabilidade ficou a cargo da Secretária-Geral, Sra. Selma Carvalho
da Silva. A reunião contou com a presença de (17) conselheiros titulares e (7) suplente (s), além
de autoridades do Poder Público e Munícipes, conforme lista de presença.

 
LISTA DE CONSELHEIROS TITULARES E SUPLENTES – POR ORDEM DE DISTRITOS

 
Conselheiro-

Distrito
ORDEM NOME CONSELHEIRO Presença/Ausência Observações

Iguatemi Titular 1 SUSANA CAMILA NUNES
TEIXEIRA Presente  

Iguatemi Titular 2 SONIA TERESINHA DA CRUZ Presente  

Iguatemi Titular 3 LUCIANO SANTOS NUNES
DE AZEVEDO Presente  

Iguatemi Titular 4 SELMA CARVALHO DA SILVA Presente  

Iguatemi Titular 5 DÉBORA APARECIDA
ESTEVÊS TEODORO Presente  

Iguatemi Titular 6 DANILO BERNARDINO
JULIAN Presente 19h27

Iguatemi Suplente 1 SARA ALVES DA CONCEIÇÃO
SIMPLICIO presente  

Iguatemi Suplente 2 VANILDE AQUINO DOS
SANTOS Presente 19h17

Iguatemi Suplente 3 ANTONIO LUIZ LINO Presente Substituiu o
Titular

Iguatemi Suplente 4 MARIA SONIA ALVES
BATISTA DOS SANTOS Presente  

Iguatemi Suplente 5 CRISTINA RODRIGUES DE
SOUZA Presente  

Iguatemi Suplente 6 DEBORA BATISTA DOS
SANTOS DE JESUS Ausente  

São Mateus Titular 1 ELAINE APARECIDA
TEODORO SILVA Presente  
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São Mateus Titular 2
ÂNGELA MARIA AGUIAR DE
AMORIM Presente  

São Mateus Titular 3 GABRIELLE CRISTINE DOS
SANTOS LISBOA Ausente  

São Mateus Titular 4 BRAIZAN ALVES MACHADO Presente  
São Mateus Titular 5 CAROLINA DA SILVA GOMES Presente 19h38

São Mateus Titular 6 JOÃO ANTONIO ALVES DE
ROZA Ausente  

São Mateus
Suplente

1 LUIZ GUILHERME MARTINEZ
DE OLIVEIRA Ausente  

São Mateus
Suplente

2 ANDRÉIA GONÇALVES
BONFIM Ausente  

São Mateus
Suplente

3 PÂMELA DA SILVA Ausente  

São Mateus
Suplente

4 BEATRIZ INÊS ALVES SILVA Presente  

São Mateus
Suplente

5 MARIA DO CARMO DA SILVA Presente  

São Mateus
Suplente

6 DAYSE SILVA Ausente  

São Rafael Titular 1 AGDA FÉLIX DA SILVA Presente  
São Rafael Titular 2 RONEY GENIZELLO DA SILVA Presente  
São Rafael Titular 3 SEVERINO SANTOS SILVA Presente  
São Rafael Titular 4 CLEBER AUGUSTO VIEIRA Presente  

São Rafael Titular 5 MARINEZ PROCOPIO
FERREIRA Presente  

São Rafael Titular 6 ANDREIA ODILA DE MELLO Presente  
São Rafael
Suplente

1 JOSELI APARECIDA PEREIRA
DA SILVA Ausente  

São Rafael
Suplente

2 FLAVIO TEIXEIRA DOS
SANTOS Ausente  

São Rafael
Suplente

3 WESLEY DA SILVA SOARES
DOS SANTOS Ausente  

São Rafael
Suplente

4 JERONIMO BARRETO DA
SILVA Ausente  

São Rafael
Suplente

5 ADEMILSON FERREIRA DA
SILVA Ausente  

São Rafael
Suplente

6 MARCOS TEIXEIRA DE MELO Ausente  

Iguatemi Imigrante
Titular 1 SANTOS TEODORO SILLU

QUIESPE Presente 19h20

 
 
 

Lista de Presença - Autoridades e Munícipes
Função Nome

Coordenador de Governo Local – Interlocutor –
Subprefeitura

José Ronaldo Conceição de Santana

Supervisor de Cultura Douglas Oliveira Pacheco

Assessoria Executiva de Comunicação Eduardo Silva dos Santos

Supervisora da Supervisão Técnica de Saúde Patrícia Araújo Querubim Ritt
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Munícipe Conforme lista de presença

 
 
 
Verificação de quórum e leitura da pauta
A reunião foi iniciada às 19h pelo Coordenador, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, que compôs a mesa
de trabalhos com profissionais essenciais para o bom andamento da sessão. A mesa foi formada pelo próprio
Coordenador, pela Secretária-Geral Selma Carvalho da Silva, Sra. Andrea, ambas responsáveis pela
condução dos registros e pela organização dos trâmites administrativos. Estiveram presentes representantes
do Poder Público, entre eles Sr. José Ronaldo Conceição de Santana da Coordenadoria Governo Local e
atribuição de Interlocutor junto ao Conselho Participativo Municipal São Mateus; Sr. Eduardo Silva dos
Santos, da Assessoria Executiva de Comunicação da Subprefeitura São Mateus; Sr. Douglas Oliveira
Pacheco, da Supervisão de Cultura da Subprefeitura São Mateus. Registrou-se a ausência de representante do
Subprefeito da Subprefeitura São Mateus, Sr. Ozziel Evangelista de Souza, que segundo foi informado pelo
Sr. José Ronaldo, o Subprefeito encontrava-se num compromisso externo juntamente com o Prefeito. Os
membros da mesa cumprimentaram os presentes e se colocaram à disposição para contribuir
dentro de suas respectivas atribuições. O Coordenador informou que havia quórum suficiente para
a continuidade da reunião, fez a convocação dos Suplentes (conforme lista acima) para
comporem a votação, fase a ausência dos titulares no ato da do início da reunião em primeira
chamada, e comunicou que a pauta do encontro fora publicada no Diário Oficial da Cidade,
conforme documento Atos do Executivo nº 1485669, constante no Processo SEI nº
6054.2023/0000868-6. Em seguida, procedeu-se à leitura da pauta.
PAUTA:

1. Abertura da reunião pelo Coordenador do Conselho Participativo Municipal São Mateus CPM/SUB
SM - Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo.

2. Considerações da mesa e autoridades.
3. Leitura da pauta.
4. Analise do Orçamento Cidadão 2026
5. Monitoramento das propostas de 2025
6. Informes gerais
7. Encerramento

 

Após a leitura da pauta, o Coordenador registrou a inclusão de mais um item referente à
devolutiva do Subprefeito, Sr. Ozziel Evangelista de Souza, relacionada à reunião previamente
comunicada, agendada para o dia 30 de abril de 2025, na Casa Civil, cujo objetivo seria discutir,
entre outros temas, a aplicação da verba remanescente no valor de R$ 6.000.000,00 (seis milhões
de reais) do ano de 2024 – Decreto 63.126/2024. Essa verba estava vinculada à execução de
quatro propostas, das quais três, apesar de terem sido consideradas viáveis pela Coordenadoria
de Projetos e Obras (CPO) da Subprefeitura de São Mateus, não foram executadas, mesmo
sendo gerado Processo Sei em todas elas, tampouco houve reserva de empenho orçamentária,
como alternativa, para execução em 2025. Ressaltou-se que, que os recursos foram devidamente
liberados à Subprefeitura São Mateus em janeiro de 2024 e as propostas foram indicadas pelo
CPMSM Biênio 2022/2024, em meados de maio de 2024, e que diante dos meses de cobranças,
poderia ter sido possível realizar a “reserva de empenho”. Contudo, a devolutiva sobre a
execução de tais obras ou “reempenho” da verba restou prejudicada, novamente nesta reunião,
em razão da ausência do Subprefeito, Sr. Ozziel Evangelista, que, por compromissos externos de
agenda, não compareceu à reunião, conforme falas do Sr. José Ronaldo, os compromissos foram
de última hora a pedido de reunião com o Prefeito, contudo tampouco não foi encaminhada
resposta formal acerca do tema. Na ocasião, o Sr. José Ronaldo, representante da Subprefeitura
e Interlocutor do Conselho, solicitou a palavra e, sobre o assunto, limitou-se a informar que teria
tido conhecimento de uma devolutiva, acrescentando que, segundo informações recebidas, “tal
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verba foi perdida”. A afirmação, no entanto, não foi acompanhada de qualquer documento oficial
ou justificativa formal, tampouco apresentada alternativa de execução das três propostas por
outros meios, mesmo diante das intercorrências já de amplo conhecimento da Subprefeitura de
São Mateus, da Casa Civil, da Coordenadoria de Projetos e Obras (CPO/SM), da Secretaria
Municipal de Habitação (SEHAB) e da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras (SIURB),
conforme consta dos registros e apontamentos exaustivos e reiterados nas atas das 21ª a 27ª
Reuniões Ordinárias, bem como nas Reuniões Extraordinárias do Conselho Participativo Municipal
de São Mateus, no biênio 2022/2024, todas devidamente protocoladas no Processo SEI nº
6054.2023/0000868-6 e publicadas no Diário Oficial do Município, com destaque no dossiê
apresentado na 27ª Ata Ordinária, que consolidou meses de cobranças sem retorno institucional.
Diante desse cenário, o Coordenador, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, registrou em ata a
necessidade do envio, por parte da Subprefeitura, de uma resposta formal quanto à alegação de
“verba perdida” ou à suposta impossibilidade de execução das propostas por outros meios.

Antes de dar início às deliberações relativas às propostas apresentadas, o Coordenador do
Conselho Participativo Municipal de São Mateus, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, solicitou
esclarecimentos à Sra. Patrícia Araújo Querubim Ritt, representante da Supervisão Técnica de
Saúde de São Mateus, acerca da Proposta nº 1005 – “Reforma e Ampliação da UBS Santa
Bárbara”.
Referida proposta, de autoria da própria Supervisão Técnica de Saúde, foi anteriormente
apresentada em reunião como uma demanda com estimativa orçamentária situada entre R$
2.000.000,00 (dois milhões de reais) e R$ 3.000.000,00 (três milhões de reais), valor que
contemplaria reforma e ampliação de duas salas da referida unidade. No entanto, o Coordenador
trouxe à pauta o questionamento a partir da análise da Emenda Parlamentar nº 4132004,
vinculada ao Ofício nº 129/2024, cuja indicação previa justamente a “ampliação da estrutura física
da UBS Cidade Satélite Santa Bárbara”. Conforme consta em comunicação oficial datada de 09
de maio de 2024, encaminhada pela Sra. Andreia Maria de Jesus, da Assessoria Parlamentar da
Secretaria Municipal da Saúde, à Deputada Tabata Amaral, foi informado que a proposta era
inviável para cadastramento, tendo em vista que a unidade mencionada não possui titularidade da
área, conforme o disposto no Decreto Municipal nº 50.723, de 13 de abril de 2006, sendo regida
por Termo de Permissão de Uso (TPU). Diante desse contexto, o Coordenador solicitou que a
Sra. Patrícia justificasse a viabilidade técnica e jurídica da Proposta nº 1005 no âmbito do
Orçamento Cidadão 2026, sobretudo no caso de eventual priorização da mesma por este
Conselho. A solicitação visou garantir a segurança e a legalidade das deliberações do colegiado,
bem como evitar que recursos públicos sejam alocados em propostas que possam ser
posteriormente inviabilizadas por questões fundiárias ou administrativas.
Fala dos presentes que solicitaram questão de ordem:
 

· A Sra. Patrícia Araújo Querubim Ritt, Supervisora da Supervisão Técnica de Saúde da
Subprefeitura de São Mateus, em sua fala esclareceu que E eu queria trazer para vocês
é em relação a esse ofício da Devolutiva da secretaria Municipal de saúde que a UBS
Santa Bárbara, que ela era do estado, o estado que a construiu no seu início e desde
quando a UBS foi municipalizada ou seja quando o município de São Paulo assumiu a
coordenação do cuidado da atenção básica ela passou a ser de responsabilidade do
município de São Paulo então na ocasião o estado fez um termo de sessão de uso, é
permitindo que essas unidades passassem a gestão municipal e assim a gestão decidir se
pela sua continuidade, enfim então a gente tem sim o termo de sessão de Posse do terreno
onde a UBS está hoje, esse processo ele é de 2024 e de lá para cá a gente vende
dialogando sobre isso com a Secretaria municipal de saúde e é uma das questões na
época da oportunidade desta emenda da deputada é que a destinação do recurso seria
para a Secretaria Municipal de saúde e quem executaria seria o os parceiros, então no
caso a fundação do ABC mas tem uma questão da legislação e uma recomendação do
Ministério público de que os parceiros não façam obras de ampliação porque eles não têm
a autorização da questão da Secretaria de obras para fazer esse tipo de ampliação então
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portanto foi uma das questões que a gente não conseguiu viabilizar a época porque que
executaria seria o parceiro, por isso que a gente vem dialogando com o conselho
participativo da oportunidade de priorizar essa proposta assim como ela foi a mais apoiada
no PARTICIPE MAIS a população de São Mateus disse que essa é uma proposta
necessária do território porque em detrimento de outras propostas que também são
importantes mas não tiveram nenhum apoio a população de São Mateus diz em 119 apoios
que foi a mais apoiada que é uma necessidade do território. Nós já tivemos 2 ofícios
posteriores a essa data de solicitação de ampliação de lá e quando eu estive aqui na minha
oportunidade de falar das outras vezes eu também disse que pelo orçamento cidadão
quem executa a obra é a subprefeitura então esse dinheiro é destinado a subprefeitura e aí
é a subprefeitura com o setor delas de obra consegue executar a ampliação. E por isso a
gente traçou o caminho de priorizar essa proposta dentro do orçamento cidadão pela
possibilidade de ela ser executada porque através de emenda parlamentar a gente não
consegue viabilizar por conta da execução. O valor dessa obra pelo que a gente dialoga
com os Territórios e com as obras que a gente já fez em parcerias em ampliações enfim,
com algumas emendas parlamentares a gente estima de 2 a 3 milhões, mas eu só consigo
afirmar o valor disso quando o projeto estiver pronto.
 

· A Conselheira Suplente Cristina Rodrigues de Souza, em sua fala dizendo ter sido a
última coordenadora do CPM SM 2022/2024 e que fez 40 ofícios e nenhum o antigo
subprefeito Sr. Roberto Bernal atendeu, e agradeceu o atual subprefeito Sr. Ozziel de
Souza que um dos ofícios já atendeu o da rua do Espigão. Disse isso ser vergonhoso para
um agente político se referindo ao Sr. Roberto Bernal, e que será levado ao ministério
público a falta de atendimento as demandas do CPM SM devido, não terem apoiado ao
vereador Sr. Gilson Barreto, disse ter levado ao conhecimento da Casa Civil, do Prefeito
Ricardo Nunes, e que foram feitas 7 ATAS denunciando o descaso e que o antigo
subprefeito Sr. Roberto Bernal deve responder por prevaricação. Disse que o
Prefeito Ricardo Nunes em 2022, disse “vocês são meus olhos na Subprefeitura”,
de que forma? Tem um monte de processo que estão restritos, nós vamos fiscalizar
oque? E também Ronaldo isso vai se estender também a vocês são 3 meses, 104
dias porem tem uma engenheira designada para acompanhar as obras que nos
indicamos e essa mulher não aparece, ela é fake ela é pavão? A obra que nos
indicamos aqui do Pq. Boa Esperança a quadra está toda rachada, o portão caiu o
gradil está caindo, e se cair a tabela de basquetebol na casa de uma criança quem vai
responder? A obra do Jardim Palanque está parada, a obra do Stephen Hawking no
Jardim Augusta, jogaram a areia fora agora não tem areia para colocar no brinquedo
das crianças que nos vimos jogar e eu já denunciei isso e o Sr Ozziel é o chefe dela e
se ele não resolver também vamos levar ao Ministério Público.
 

· O Sr. Raimundo Caetano, Coordenador do Conselho Gestor do Pleno da Supervisão
Técnica de Saúde, em sua fala expressou apoio a proposta 1005 – Reforma e Ampliação
da Unidade Básica de Saúde Santa Barbara, alegando que teria sido uma das propostas
mais apoiadas e que isto reflete a vontade da Sociedade Cível em seu pleito.
 

· O Conselheiro Titular Sr. Braizan Alves Machado, em sua fala expressou apoio as falas e
perguntou se é possível reaver os 6 Milhões, nos precisamos desse valor, faz muita falta
para nossa região, peso ao Sr Ozziel que nos de uma explicação formal com documento
para nos entrarmos com uma ação contra o antigo Subprefeito Sr Roberto Bernal.

 
 
Analise do Orçamento Cidadão 2026.
O Coordenador Luciano Santos, esclareceu que as d eliberação e definição das 15 (quinze)
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propostas no âmbito do Orçamento Cidadão 2026, tem amparo nos termos do Decreto nº
59.574/2020, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 63.377/2024. Em conformidade com
o artigo 6º, § 2º, do Decreto nº 59.574/2020, o Projeto de Lei Orçamentária Anual fixa o valor de
R$ 10.000.000,00 (dez milhões de reais) por Subprefeitura para a execução das propostas
consideradas viáveis e incorporadas ao orçamento, independentemente de terem sido enviadas
pela população ou elaboradas pelo Conselho Participativo Municipal (incluído pelo Decreto nº
63.377/2024). O Conselho Participativo Municipal obedecerá aos critérios definidos pela Portaria
SF nº 126, de 8 de maio de 2024, que estabelece que, dentre as 15 (quinze) propostas
selecionadas, no mínimo 10 (dez) devem ser oriundas da sociedade civil, recebidas por meio do
site Participe+ ou elaboradas durante a Audiência Pública. As propostas priorizadas serão
inseridas na Plataforma Participe+ seguindo orientações da Coordenação de Participação Social
CPS/Casa Civil e seguem para a próxima fase que é a viabilidade destas pelas Secretarias e
Subprefeituras responsáveis. O calendário das fases do Orçamento Cidadão 2026 está publicado
para acesso de todos (as) no site do Participe+. O Conselho Participativo Municipal de São
Mateus, selecionou 10 (dez) propostas da Plataforma Participe+ e apresentou 05 (cinco)
propostas de autoria do Colegiado, nos moldes da Portaria 126/SF as quais seguem:

Planilha das Propostas Priorizadas pelo Conselho Participativo Municipal São Mateus –
CPMSM – Biênio 2025/2026 - Orçamento Cidadão 2026.

10 (DEZ) Propostas Plataforma Participe+ Orçamento Cidadão 2026

125 Revitalização da Avenida Projetada – Distrito do Iguatemi A Avenida Projetada, no
Distrito do Iguatemi, apresenta, em toda a sua extensão, calçadas danificadas,
ciclovia sem manutenção, lixo acumulado, iluminação precária e ocupações
irregulares às margens do córrego, exigindo fiscalização. Propõe-se sua
revitalização completa, com recuperação das calçadas com acessibilidade,
reestruturação da ciclovia, reforço da iluminação, limpeza com remoção de entulhos
e vegetação, instalação de lixeiras e bancos, e inclusão em cronograma de
manutenção da Subprefeitura. As ações visam melhorar a mobilidade, segurança e
valorização do espaço público, beneficiando a população local e incentivando o uso
sustentável da via.

127 PROGRAMA DE HORTAS URBANAS EM ESCOLAS E TERRENOS PÚBLICOS –
SÃO MATEUS Propõe-se a implantação de 10 hortas urbanas em escolas
municipais e terrenos públicos ociosos na região da Subprefeitura São Mateus. O
programa será desenvolvido em parceria com comunidades escolares e moradores
locais, promovendo educação ambiental, segurança alimentar e o uso sustentável
do solo urbano. As hortas funcionarão como espaços de aprendizagem ativa,
geração de alimentos saudáveis e fortalecimento de vínculos comunitários. A
iniciativa contribui para a valorização de práticas agroecológicas, combate ao
desperdício e resiliência urbana. Alinhada ao Plano de Metas 2025-2028 nos eixos
de sustentabilidade e educação integral, a proposta é de baixa complexidade
técnica, juridicamente viável e financeiramente compatível com o limite do
Orçamento Cidadão para execução em 2026.

634 APOIO A FEIRAS E EVENTOS CULTURAIS DE COMUNIDADES IMIGRANTES
NA SUBPREFEITURA Apoiar técnica e financeiramente feiras e eventos culturais
promovidos por comunidades imigrantes na Subprefeitura, com infraestrutura
básica (tendas, som, limpeza) e divulgação institucional. A ação valoriza a
diversidade, fortalece identidades, combate a xenofobia, estimula o turismo local e
impulsiona a economia criativa.

1005 Reforma e ampliação da UBS Santa Barbara
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1095 REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA NA TRAVESSA MALVA PAVÃO – RODOLFO
PIRANI – SÃO RAFAEL Propomos a revitalização da área verde localizada na
Travessa Malva Pavão, altura do número 172, no bairro Rodolfo Pirani, distrito de
São Rafael. O projeto tem como objetivo transformar o espaço em uma área de
lazer para a comunidade, com a instalação de brinquedos infantis, recuperação do
paisagismo voltado para o lazer, implantação de bancos, iluminação adequada e
sinalização, garantindo segurança, conforto e convivência social para os
moradores.

1494 Assunto: Proposta de Intervenção – Pavimentação e Drenagem da Rua do Canto –
Jardim Alto Alegre – CEP 08381-580 São Paulo, 02 de maio de 2025 Prezados(as),
A Associação de Moradores do Pinheirinho II, entidade regularmente constituída e
ativa na representação dos interesses da comunidade local, vem por meio deste
instrumento apresentar proposta ao Programa Orçamento Cidadão, visando à
execução de obra de pavimentação asfáltica e drenagem pluvial da Rua do Canto,
localizada no bairro Jardim Alto Alegre – CEP 08381-580. A referida via encontra-se
atualmente em condições precárias, sem infraestrutura adequada para o
escoamento das águas pluviais, o que provoca alagamentos e erosão. A ausência
de asfalto impacta negativamente a mobilidade, segurança, saúde e bem-estar dos
moradores da região. Justificamos esta proposta com base nos seguintes pontos: A
Rua do Canto é rota de circulação de pedestres, transporte escolar e veículos de
emergência; As condições atuais agravam problemas respiratórios e dificultam o
acesso de serviços essenciais; Há demanda expressiva da comunidade local para a
execução desta melhoria. Solicitamos a inclusão desta intervenção no escopo do
Orçamento Cidadão, considerando o impacto social significativo e a urgência da
obra. Atenciosamente, Luciano Santos Nunes de Azevedo

2015 IMPLANTAÇÃO DE CAMPO DE FUTEBOL NO LOTEAMENTO SÃO MARCOS,
NO BAIRRO DO PALANQUE. À população do Bairro Do Palanque, não dispõe de
nenhuma área de lazer, o único Campo de futebol que havia no bairro teve a área
desapropriada para a Construção de um Piscinão, e na época, a mais de uma
década à prefeitura de São Paulo se comprometeu a fazer um novo campo, ocorre,
que, até a presente data à população não foi contemplada, um campo no bairro é
de suma importância para os jovens e crianças, e mais, o time, Palanque, Futebol
clube, é inscrito na liga de futebol e não tem um campo para receber os demais
times, sem falar que o esporte é fundamental para o desenvolvimento do ser
humano e , traz qualidade de vida e proporciona lazer e saúde, razão pela qual
requeremos o atendimento dessa demanda para à população do bairro do
Palanque e adjacências.

2436 Revitalização da praça na rua Morro das Pedras, Jd. São Francisco, altura n° 150A.
2438 Cobertura da quadra de esporte e eventos, na Rua Bandeira de Aracambi; altura do

n° 704.
2439 Ponte para pedestre na Av. Bassano del Grappa nº 500.

 
Número de
Propostas

 
Propostas - Conselho Participativo Municipal CPMSM - Orçamento

Cidadão 2026
-1- DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO DA RUA MARIA TEREZA DARCOLETTE -

BAIRRO DO PALANQUE - DISTRITO IGUATEMI
A execução desta obra tem como finalidade melhorar o escoamento das águas
pluviais e proporcionar mais segurança e conforto para os moradores,
principalmente, a mobilidade urbana.
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-2- REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA DAS ORAÇÕES E CONSTRUÇÃO DE
QUADRA POLIESPORTIVA
A proposta visa transformar a praça em um espaço de convivência e lazer,
com infraestrutura adequada para a prática de esportes e atividades
comunitárias.

-3- PRAÇA TALISMÃ NO JARDIM ESTER – SÃO MATEUS
A construção da praça busca oferecer um local apropriado para lazer,
recreação e integração social, beneficiando os moradores com um ambiente
seguro e acolhedor.

-4-

COBERTURA DA QUADRA DO JARDIM SÃO FRANCISCO – XV DE
NOVEMBRO / SÃO RAFAEL –
A instalação de cobertura na quadra permitirá o uso contínuo do espaço para
atividades esportivas e culturais.

-5-
PAVIMENTAÇÃO DA RUA YARA – RECANTO VERDE DO SOL – CEP
08383-510
A pavimentação da via visa melhorar a mobilidade urbana.

 
Monitoramento das propostas de 2025
O Coordenador Sr. Luciano, convidou a Sra. Carmen Guilherme para apresentar um resumo das
Propostas do Orçamento Cidadão 2025, a mesma complementou às informações prestadas nas
reuniões anteriores, realizadas nos meses de março e abril, a relação das sete propostas
aprovadas no âmbito do Orçamento Cidadão 2025, acompanhadas dos respectivos números de
Processos SEI, à exceção de uma delas, que ainda deverá ser acompanhada pelo Conselho
Participativo Municipal de São Mateus. Ressaltou-se a importância de o Conselho dar seguimento
ao monitoramento da execução dessas propostas, destacando que quatro delas são de
responsabilidade direta da Subprefeitura de São Mateus, representando mais de 50% do
orçamento total de R$ 10.000.000,00 (dez milhões de reais), o que evidencia tratar-se de obras de
grande porte. Foi enfatizado, ainda, o caso da proposta referente à construção de um Ecoponto,
que por si só compromete mais de 30% do orçamento e, até o momento, não possui sequer a
definição pública de seu local de implantação. Essa obra, de responsabilidade da Secretaria
Municipal das Subprefeituras (SMSUB), integra os compromissos assumidos pela Pasta, que
responde por mais de 40% da execução orçamentária, somando-se a uma segunda proposta
também sob sua tutela. Por fim, a Sra. Carmen reforçou a responsabilidade institucional do
Colegiado do Conselho Participativo Municipal de São Mateus quanto à fiscalização,
acompanhamento e cobrança pela execução de todas as propostas aprovadas e orçadas no
referido exercício. Na oportunidade, destacou a importância da continuidade das cobranças
relacionadas às obras não executadas vinculadas à verba de R$ 6.000.000,00 (seis milhões de
reais) Decreto nº 63.126/2024, ressaltando que, mesmo diante da afirmação de que “a verba foi
perdida”, o Poder Público tem o dever de apresentar alternativas concretas de execução.
Reforçou que tanto a sociedade civil quanto o Conselho Participativo Municipal de São Mateus
cobraram exaustivamente a execução dessas obras, conforme amplamente registrado nas atas e
manifestações públicas do colegiado, vide Processo SEI 6054.2023/000868-6. Terminou sua fala,
orientando aos Conselheiros (as) que a votação – escolha das propostas deve privar a
competência e senso coletivo e autonomia do Conselho nas escolhas é um fato, contudo a escuta
da Sociedade Civil também é uma forma legitima do processo do Orçamento Cidadão 2026.

Planilha das Propostas – Orçamento Cidadão 2025 – Monitoramento CPMSM

Nº da
Proposta

Objeto da Proposta Valor
Empenhado

(R$)

Processo SEI Competência
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585

Construção do Play
Lúdico na Rua Jorge
Dias de Araújo, alt. 189 -
Parque São Rafael

R$
4.399.125,57

6054.2025/0001037-
4

Subprefeitura
São Mateus

Proposta
Verba

Remanescente

Revitalização e
implantação de
brinquedos e aparelhos
de ATI na Praça
Stephen Hawking - Rua
Pedro da Esperança, nº
352, Jardim Augusta R$ 153.125,70

6054.2024/0003350-
0

Subprefeitura
São Mateus

Proposta
Verba

Remanescente

Serviços de manutenção
do gradil da quadra e
manutenção geral na
Praça Gilberto Reis
Possani - Parque São
Rafael R$ 199.086,02

6054.2025/0001377-
2

Subprefeitura
São Mateus

Proposta
Verba

Remanescente

Revitalização e
implantação de
aparelhos de ATI na
Praça da Rua Campos
Florido, IV Centenário R$ 391.496,30

6054.2025/0001379-
9

Subprefeitura
São Mateus

2196

Melhoria da
infraestrutura,
mobilidade urbana e
segurança do tráfego e
dos moradores

R$
1.100.000,00 N/D ?

Secretaria
Municipal das
Subprefeituras

2496
Construção de um
Ecoponto no distrito de
Iguatemi

R$
3.500.000,00

6012.2025/0005485-
2

Secretaria
Municipal das
Subprefeituras

584
Estudo de viabilidade
para implantação da
UPA São Rafael R$ 250.000,00

6018.2024/0091092-
0

Secretaria
Municipal da

Saúde
 
 
· O Conselheiro Sr. Danilo Bernardino, do Distrito do Iguatemi,  solicitou a palavra, a qual lhe

foi concedida ao final da reunião. Em sua manifestação, agradeceu a todos os presentes e
comunicou que, em razão de compromissos recentemente assumidos em uma nova etapa
profissional, decidiu renunciar ao cargo de Conselheiro Titular. Informou, ainda, que formalizará
oportunamente tal decisão por meio de documento escrito. Por fim, reiterou seu respeito ao
colegiado e desejou a todos um bom mandato.

Encerramento: O coordenador, Sr. Luciano Santos Nunes de Azevedo, agradeceu a presença de
todos, enalteceu a decisão coletiva do Colegiado e destacou a importância da participação da
sociedade civil. Convidou, ainda, os presentes para a próxima reunião ordinária, a ser realizada
no dia 30/junho/2025 cuja Pauta será oportunamente publicada, no devido prazo. Em seguida,
declarou encerrada a reunião às 21h10. Ata redigida por Selma Carvalho da Silva – Secretária-
Geral.

 
Selma Carvalho da Silva

Secretária-Geral CPMSM – Biênio 2025/2026
 

Luciano Santos Nunes de Azevedo
Coordenador CPMSM – Biênio 2025/2026
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OZIEL EVANGELISTA DE SOUZA  
Subprefeito(a) 
Em 27/06/2025, às 16:05.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 128400083 e o código CRC 4E5C329A.
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